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3月1日是CBA第三阶段
常规赛开幕的日子，不过2月
28日深夜却扔出一枚重磅炸
弹，新疆广汇篮球俱乐部（以
下简称“新疆男篮”）发布官方
公告，表示将退出本赛季比
赛，退出CBA联盟。

2 月 28 日深夜，新疆男篮发布
公告：“2 月 17 日，篮协纪律与道德
委员会认为新疆广汇篮球俱乐部

‘注册违规’，做出严重错误、无理荒
诞的‘处罚’，严重侵害了我俱乐部
合法权益、严重伤害了新疆各族球
迷感情、严重破坏了新疆篮球运动
和体育事业的发展。这一‘处罚’违
背事实、违反法规、不符合正常工作
流程，我俱乐部无法认可、绝不接
受。经慎重研究，新疆广汇篮球俱
乐部郑重决定，退出本赛季比赛！
退出CBA联盟！”

公告还称：“退出后，新疆广汇
篮球俱乐部将全部资产捐赠，以回
馈广大球迷和社会各界对我们的关
心与支持。新疆广汇篮球俱乐部同
时承诺，在所有工作人员及成年队、
各青年梯队得到妥善安排前，俱乐
部将按时足额发放工资。”

新疆男篮与中国篮协此次的冲
突焦点就是明星球员周琦归属问
题。2021年，周琦与当时所在的新
疆男篮就转会事宜发生争议，最终
他在赛季开始前选择了退出CBA，
加盟澳大利亚NBL东南墨尔本凤凰
队，并效力至今。

近两年时间里，曾多次有圈内
传闻周琦将回归，或者CBA球队有
意招揽的消息，但都受新疆男篮与
之独家签约权的限制，周琦始终未
能重返CBA。

2 月 17 日，中国篮协纪律与道
德委员会就周琦提出的新疆广汇涉
及违规情况开展调查、核实后认定，
新疆广汇注册违规，对其处以一年
内不得引进国内球员的处罚。

此外，新疆男篮在公告说明里
十分引人关注的一个焦点便是针对
球员周琦在新疆男篮效力期间的所
得以及其要求转会事宜，而按照新
疆男篮的说法，他们支付给周琦的
费用高达近 5000万，而周琦向各方
提出仲裁请求所持有的“阴阳合同”
证据，是一份失效合同。

“以球员周琦为例，2019-2020、
2020-2021两个赛季(即CBA联盟限
薪之前)，我俱乐部合计为周琦支付
各项费用 49516031.52元，其中包括
固定薪酬 39888888.30元；胜场费及
购买其指定的美国进口营养品等个
人开销费用合计 9627143.22元。上
述费用均按时足额支付。”公告中写
道。

此外，公告中写道：“2021 年 6
月，周琦就与我俱乐部的合同纠纷向
CBA 联盟提出仲裁请求，后被驳
回。2021年 8月，周琦利用失效合同
编造所谓‘阴阳合同’问题并向国家
税务总局举报。经国家税务总局指
定的税务机关核查，我俱乐部并无违
规行为，相关举报均为不实……周琦
如此执着离开我俱乐部，完全是巨
大的利益驱使。如其成为‘自由球
员’，签字费等个人收入将十分惊
人。”

新疆男篮的退出公告刚刚发布
没多久，3月 1日凌晨 4点 53分，周琦
也在社交媒体发表长文回击指责，表
示“希望通过我的事件让 CBA 联盟
更加规范，我坚持运动员维护自身合
理合法权利。我希望球员不再一直
是弱势的一方。而这一次对新疆的
处罚决定，我看到了希望。”

周琦回应的主要是针对新疆称
在 2019-2021 两个赛季共为周琦支
付了 4951万元的薪水及奖金。以下
为周琦回应节选：

“2月 26号，中国队结束了和伊
朗的比赛，我们在家门口取得了胜
利，但没有人知道，在比赛前的这个
夜晚，我几乎失眠了一整夜……睁着
眼睛到天亮，拖着沉重的身心去热
身，坚持打完了这场比赛。”

“自从 2月 17号中国篮协发布对
新疆广汇篮球俱乐部的处罚通知后，
我一直没有发表过任何言论，强行让
自己不去关注此事，也尽量不看关于
这件事的舆论，一心把自己的注意力
放到训练和比赛上，担心影响自己的
状态从而影响在国际赛场上的发挥
和球队成绩。”

“在比赛前夕，收到广汇篮球俱
乐部董事长的短信，‘你不可能想去
哪儿去哪儿’‘这边不同意你哪也去
不了’‘已经过高层表态和多方一再
确认......’‘别做白日梦了，豁出命来

也不会让你走的！’
“威逼胁迫，恶言恶语可以冲着

我来，但分一分时间，在比赛期间发
信息的人真的爱篮球吗？真的在乎
男篮的成绩吗？”

“我知道从 17号起，在有心人有
预谋、有安排的舆论节奏引导下，试
图颠倒黑白，迷惑视听。”

“我在澳大利亚NBL联盟打球，
25万澳币每年，按照广汇的说法，我
光营养补剂都吃了广汇 900多万，那
我为何不安安稳稳待在广汇俱乐部，
何必要孤身千里迢迢远赴海外？”

“何必要离开父母妻子和我刚出
世的孩子？广汇俱乐部想在声明里
把我营造成一个唯钱是图的人，那我
为什么不就在广汇俱乐部继续打球
事少钱多离家近？”

“在为广汇俱乐部效力期间，我
一直兢兢业业，勤勤恳恳，吐完、流血
接着打，跟腱受伤接着上。这份工
资，的的确确是我的‘血汗钱’。”

“至于将两年胜场费以及双方协
商后，广汇俱乐部自愿为我提供的保
障的医生工资、训练师工资等多项费
用混在一起的‘营养费’，我得壮成啥
样能配得上这么高数额的营养费？”

“况且，广汇俱乐部，至今仍拖欠
我最后一个赛季的部分胜场费没有
发完，何况还有一些低级理由的克扣
工资。”

球员周琦发文回击

新疆男篮宣布退出CBA

3 月 1 日上午，新疆男篮一名工作
人员对中国新闻周刊表示，28 日上午
和下午，新疆男篮进行了两次队内训
练课，今日的训练也将按照计划进
行。“无论怎样，也还需要保证运动员
的状态”。

该工作人员表示，28日夜的那份公
告，原计划在当天上午 10时发布，但提
前将公告内容发送给了中国篮协。中
国篮协闻讯后，国家体育总局篮球中心
中国篮球协会联合党委书记郭振明和
体育总局一名高层紧急飞抵新疆协调，
于 28日 17时落地乌鲁木齐。

3月 1日上午，K8·中国篮协技战术
服务平台发布会在京举行。会后，姚明
就“2月 28日夜新疆广汇篮球俱乐部官
方发布公告称，俱乐部决定退出剩余比
赛及CBA联盟”一事接受央广网专访。

“老实说，新疆俱乐部其实对中国
篮球的过去 20 年作出巨大的贡献，我
们尊重他的决定，而且表示遗憾。我们
现在的工作是全力以赴打联赛，把比赛
带回到球迷的身边，这是我们第一要
务。同时我们也会在现有的程序条件
下，去解决好一切后续的工作。”中国篮
协主席姚明说。

姚明还提到，在过去的差不多 10
天里，中国篮协做了大量的工作。直到
昨天，仍然有篮协的同事为此事专程飞
往新疆。
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